

» PRESSE NATIONALE

Politique 

LEMANDAT

### DIPLOMATIE / EN FIN DE MISSION EN CÔTE D'IVOIRE : L'AMBASSADEUR D'ESPAGNE FAIT SES ADIEUX AU MINISTRE ADOM

Le ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Léon Kacou Adom, a reçu en audience, lundi 22 juillet 2024, à son cabinet ministériel sis à Abidjan-Plateau, l'ambassadeur d'Espagne en Côte d'Ivoire, Rafael Soriano Ortiz. En fin de mission en Côte d'Ivoire, le diplomate espagnol est venu faire ses adieux au chef de la diplomatie ivoirienne. Au cours de cette audience à laquelle ont pris part les plus proches collaborateurs du ministre Adom, le diplomate espagnol a traduit sa gratitude au Gouvernement et au peuple ivoirien pour l'hospitalité, le soutien, ainsi que pour toutes les marques d'attention dont lui et sa famille ont bénéficié durant leur séjour en Côte d'Ivoire.

Economie 

LEMANDAT

### AGRO-INDUSTRIE / APRÈS L'INAUGURATION DE SON USINE : LE PDG D'ECOCAJOU REND VISITE À ADJOUMANI

Premier producteur mondial de noix de cajou, la Côte d'Ivoire ambitionne de transformer sur place sa production. Dans cette droite ligne, le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, a reçu en audience Bamba Mamadou, le PDG d'EcoCajou, hier, mardi 23 juillet 2024, à son cabinet sis au 25e étage de l'immeuble de l'ex-Caistab du Plateau. Bamba Mamadou, qui conduisait une forte délégation, dit être venu, non seulement présenter ses civilités, mais également exprimer toute sa gratitude au ministre d'État Kobenan Kouassi Adjoumani pour son soutien dans la réalisation de la société EcoCajou, une unité de transformation de cajou ultramoderne, inaugurée le 19 juin 2024 à Odienné. Prenant la parole, le ministre d'État Kobenan Kouassi Adjoumani a félicité le PDG d'EcoCajou pour la réalisation de cet important projet.

LE PATRIOTE

### CÉLÉBRATION DES 30 ANS DE L'UNION ÉCONOMIQUE ET MONÉTAIRE OUEST-AFRICAINE : UN MODÈLE D'INTÉGRATION RÉGIONALE SALUÉ

Née de la volonté des pères-fondateurs des États membres de construire, autour d'une monnaie commune, le Franc CFA, un espace économique harmonisé où circulent librement les personnes, les biens, les services et les capitaux, l'Union économique et monétaire ouest-africaine (UEMOA), depuis 30 ans, mène à bien cette mission. Les autorités nationales et régionales ont salué, ce mardi 23 juillet 2024, à l'occasion de la commémoration du 30e anniversaire de la création de l'organisation. Au nom de son homologue des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, par ailleurs, président en exercice du Conseil des ministres de l'UEMOA, le ministre du Patrimoine, des Entreprises publiques et du Portefeuille de l'État, Moussa Sanogo a indiqué que l'organisation a œuvré à la consolidation du renforcement du processus économique des peuples des États membres à travers trois grandes stratégies.

## PROGRAMME D'URGENCE DE CONSTRUCTION DE 25 000 LOGEMENTS : BRUNO KONÉ INVITE LES PROMOTEURS ET CONSTRUCTEURS AGRÉÉS À S'ENRICHIR DE L'EXPERTISE DES INTERNATIONAUX

Le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné, a invité les membres de la Chambre nationale des promoteurs et constructeurs agréés de Côte d'Ivoire (CNPC-CI) à s'enrichir de l'expertise des opérateurs immobiliers internationaux qui seront sollicités dans la mise en œuvre du Programme d'urgence de construction de 25 000 logements, qui a été lancé, récemment, par le Gouvernement. C'était, le mardi 23 juillet 2024, à Abidjan-Plateau, lors d'une rencontre avec les membres de la CNPC-CI. « Ce que vous devez faire, c'est aller derrière ceux-là, vous enrichir à leurs côtés et venir mettre cette expertise à la disposition de la Côte d'Ivoire afin de bâtir des logements décentes pour nos populations, plutôt que de prendre en mal la présence de ces internationaux », a-t-il exhorté les membres de la CNPC-CI.

Société 



## GUITRY : DOMINIQUE OUATTARA OFFRE UN DISPENSAIRE DE 85 MILLIONS DE FCFA À GROGBAKO

Une journée inoubliable, ce dimanche 21 juillet 2024, pour les populations de Grogbako, village de la sous-préfecture de Guitry. Et pour cause, elles n'auront plus à effectuer de longues distances pour se soigner parce qu'elles ont désormais un dispensaire. Députée-maire de Guitry, Sylvie Patricia Yao, a présidé, dimanche 21 juillet 2024, la double cérémonie d'inauguration du dispensaire dudit village et la célébration de la fête des mères, dont elle était la marraine. D'un coût global de 85 millions de FCFA, entièrement équipé de matériels neufs et modernes et doté d'un logement pour infirmier, le dispensaire rural du village de Grogbako est un don de la Première Dame ivoirienne, Dominique Ouattara. Il a été livré aux populations par sa directrice de cabinet, Yao Patricia Sylvie.



## TERRORISME, GRAND BANDITISME, TRAFICS ILLICITES...: TÉNÉ BIRAHIMA OUATTARA MET EN GARDE

Le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, a présidé au nom du Président de la République, la double cérémonie de baptême de promotions des officiers-élèves et des élèves sous-officiers de 1<sup>re</sup> année, et de la prestation de serment des officiers-élèves et des élèves sous-officiers de 2<sup>e</sup> année. Prenant la parole à l'occasion de ce rendez-vous qui a eu lieu, hier, mardi 23 juillet 2024, au sein de l'École de gendarmerie d'Abidjan-Cocody, le ministre d'État Téné Birahima Ouattara a lancé une mise en garde à quiconque serait tenté de déstabiliser le pays. « Je saisis cette occasion pour vous réaffirmer l'engagement du Gouvernement à répondre efficacement aux défis sécuritaires actuels que sont le terrorisme, le grand banditisme et les trafics illicites de tout genre. Notre détermination à relever ces défis ne souffre d'aucune ambiguïté », a-t-il martelé.



## GENDARMERIE NATIONALE : 1 492 GENDARMES PRÊTENT SERMENT

Une double cérémonie, de baptême de promotions des officiers-élèves et des élèves sous-officiers de 1<sup>re</sup> année et de prestation de serment des officiers-élèves et des élèves sous-officiers de 2<sup>e</sup> année, a eu lieu, le mardi 23 juillet 2024, à l'École de Gendarmerie d'Abidjan, aux commandes du colonel major Kinaya Alain Camara. Cette double cérémonie s'est tenue en présence du ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, et de nombreuses personnalités. Baptisée du nom du Colonel Djirika Djeli André et ayant pour marraine la ministre d'État, Anne Désirée Ouloto, la 48<sup>e</sup> promotion des officiers élèves, composée de 70 gendarmes, dont 56 nationaux et 14 issus des pays amis et frères, a prêté serment. De même que la promotion sortante d'élèves sous-officiers, baptisée du nom de l'adjudant-chef Goué Bolou Laurent, au nombre de 1 422.

## LUTTE CONTRE LA DENGUE/PR DANIEL ÉKRA KOUADIO (DG DE L'INHP) : « COCODY EST LE FOYER QUI CONTIENT 60% DE CAS DE DENGUE »

La dengue sévit en Côte d'Ivoire. Des cas ont été signalés depuis le début de la saison des pluies. Et depuis le mois de mai 2024 jusqu'à ce jour, environ 2 621 cas suspects ont été notifiés, dont 3 cas confirmés par les tests rapides de diagnostic. C'est ce qu'a révélé le directeur général de l'Institut national d'hygiène publique (INHP), Pr Daniel Ékra Kouadio, hier, mardi 23 juillet 2024, lors de la rencontre d'échanges baptisé « Tout Savoir Sur » organisé par le CICG à Abidjan-Plateau. Selon le conférencier, 80% de ces cas ont été notifiés dans le District autonome d'Abidjan. « Des cas ont été également notifiés dans 24 districts sanitaires à l'intérieur du pays. La commune de Cocody regorge le plus de malades de dengue, avec 60% des cas, parce que cette commune héberge beaucoup de pots de fleurs, des bananiers », a fait remarquer le collaborateur du ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU.

Sport ↗

## MINISTÈRE DÉLÉGUÉ EN CHARGE DES SPORTS ET DU CADRE DE VIE : LES TRAVAUX DE LA CONFÉRENCE BUDGÉTAIRE INTERNE LANCÉS

En prélude à la conférence budgétaire nationale, sur invitation de la Direction des Affaires financières du Ministère délégué en charge des Sports et du Cadre de vie, les acteurs budgétaires dudit Ministère se sont réunis en conférence budgétaire interne, à la salle de conférence du stade Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan-Plateau, mardi 23 juillet 2024. Cette conférence est pilotée par la Direction des Affaires financières, avec l'appui de la Direction de la Planification, des Statistiques et de la Prospective, informe une note du Ministère délégué en charge des Sports et du Cadre de vie transmise à L'inter. Cette activité, précise la note, va permettre d'adopter une approche claire de planification, de budgétisation et de programmation.

### » A L'INTERNATIONAL

Société ↗

## CÔTE D'IVOIRE : UNE BRIGADE POUR LUTTER CONTRE LE DÉSORDRE URBAIN

En Côte d'Ivoire, depuis fin mars dernier, le District autonome d'Abidjan a interdit le commerce ambulancier, la mendicité, ainsi que l'usage des charrettes, dans la capitale économique. Le but est de « lutter contre le désordre urbain » et « d'assainir le cadre de vie des Abidjanais ». Une brigade spéciale chargée notamment de faire respecter ces mesures vient de voir le jour. Le lancement officiel des activités de cette brigade s'est tenu en grande pompe, lundi 22 juillet 2024, en présence du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, et de plusieurs membres du gouvernement. Cette brigade spéciale est composée de 295 agents issus des polices municipales des 13 communes que compte Abidjan, la capitale économique de la Côte d'Ivoire. Dotés de matériels roulants, leur mission consiste à veiller au strict respect des mesures prises par les autorités de la capitale.

### » VU SUR LE NET

Economie ↗

## 21E FORUM DE L'AGOA : LE MINISTRE SOULEYMANE DIARRASSOUBA CONDUIT LA DÉLÉGATION IVOIRIENNE À WASHINGTON (ÉTATS-UNIS)

Dans le cadre de la coopération commerciale et économique entre les États-Unis et l'Afrique subsaharienne, le ministre du Commerce et de l'Industrie conduit la délégation ivoirienne à la 21e édition du Forum de la Loi sur la croissance et les possibilités économiques de l'Afrique (AGOA), du 24 au 26 juillet 2024, à Washington, autour de la thématique "Au-delà de 2025 : réinventer l'AGOA pour un avenir inclusif, durable et prospère". Le docteur Souleymane Diarrassouba saisira l'occasion de l'édition américaine de cet important rendez-vous annuel pour, d'une part, faire un plaidoyer pour la prorogation de cet accord et, d'autre part, présenter l'intérêt de cet Accord pour le renforcement entre autres du secteur textile ivoirien qui se positionne davantage comme un moteur de croissance économique, de création d'emplois et de bien-être des populations.

---

## DEPUIS DALOA, LA MINISTRE ANNE OULOTO : « UN FONCTIONNAIRE NOUVEAU EST LE DIGNE REPRÉSENTANT DU GOUVERNEMENT »

La ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, Anne Désirée Ouloto, a entamé une visite de travail dans la région du Haut-Sassandra, du lundi 22 au jeudi 24 juillet 2024. A Daloa, capitale du Haut-Sassandra, elle a appelé les fonctionnaires ivoiriens à adopter de nouveaux comportements en adéquation avec les réformes en cours. Mme Ouloto a prôné le concept de « fonctionnaire nouveau », qui renvoie, selon elle, à un type de fonctionnaire exemplaire et engagé, expliquant que celui-ci est présent à son poste, accueille l'utilisateur client avec bienveillance, résiste à la corruption et travaille avec efficacité, célérité et honnêteté. « Un fonctionnaire nouveau est le digne représentant du Gouvernement », a-t-elle précisé.

---

## MALADIE DE LA DENGUE : LES TESTS DE DIAGNOSTICS SONT GRATUITS DANS LES HÔPITAUX PUBLICS

Les tests de diagnostics de la dengue dans les hôpitaux publics sont gratuits, a indiqué le directeur général de l'Institut national d'Hygiène publique (INHP), Pr Daniel Ékra, qui faisait le point sur l'évolution de cette maladie au cours de la conférence de presse hebdomadaire du CIGG "Tout savoir sur", le mardi 23 juillet 2024 à Abidjan-Plateau. "Les dispositions sont prises par le Ministère de la Santé pour les tests de diagnostics de confirmation de la dengue et la prise en charge des malades", a assuré le directeur général de l'INHP. Pr Daniel Ékra a également fait savoir qu'à ce jour, plus de 14 000 tests de dengue ont déjà été réalisés. (Source : CIGG)

---

## ÉPIDÉMIE DE DENGUE : LE TEST DE DIAGNOSTIC RAPIDE DÉSORMAIS COUPLÉ À CELUI DU PALUDISME POUR LUTTER CONTRE LA MALADIE

Le Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU donne l'alerte. La Côte d'Ivoire fait face à sa 6e épidémie de dengue. Afin de lutter au mieux contre cette maladie, le Ministère annonce le couplage des tests de diagnostic rapide (TDR) paludisme/dengue. A ce jour, selon le directeur général de l'INHP, Pr Daniel Ékra, qui intervenait au cours de la conférence de presse hebdomadaire du CIGG "Tout savoir sur" (TSS), le tableau épidémiologique de la dengue fait état de 92 cas confirmés, dont 02 décès, avec la commune de Cocody comme épiceutre. La dengue, maladie virale dont le principal vecteur de transmission est le moustique tigre, sévit dans le grand Abidjan, en particulier dans le district sanitaire de Cocody-Bingerville. Mais également à l'intérieur du pays, notamment à Soubré, Oumé, Guéyo, Aboisso et Abengourou.

---

## ÉCHANGES CITOYENS À SAN PEDRO : LES POPULATIONS DU DISTRICT AUTONOME DU BAS-SASSANDRA SALUENT L'ESPRIT D'OUVERTURE DU GOUVERNEMENT

Les populations des régions du Gbôklè, de la Nawa et de San Pedro ont massivement effectué le déplacement, ce dimanche 21 juillet 2024, à l'Université de San Pedro, pour prendre part aux échanges avec le Gouvernement représenté par le ministre de la Communication, porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, et le ministre-gouverneur du District autonome du Bas-Sassandra, Philippe Légré, en présence de la directrice du CICG, Awa Dosso. Au terme d'une rencontre de près de 5 heures d'horloge, les populations du District autonome du Bas-Sassandra, satisfaites, ont salué l'esprit d'ouverture du Gouvernement ivoirien. C'était au cours de la 3e édition des "Échanges Citoyens", une tribune du CICG qui donne la parole aux populations, afin d'évaluer l'impact des projets et programmes gouvernementaux sur leur quotidien. (Source : CICG)

» AGENCE DE PRESSE

Economie ↻



### LES ÉTATS MEMBRES DE LA COMHAFAT S'ACTIVENT POUR LA 69E SESSION DE LA COMMISSION BALEINIÈRE INTERNATIONALE

Le Secrétariat exécutif de la Conférence ministérielle sur la coopération halieutique entre les États africains riverains de l'océan Atlantique (COMHAFAT) a organisé une réunion à Casablanca, lundi 22 juillet 2024, en vue de préparer la 69e session de la Commission baleinière internationale (CBI), qui se tiendra, du 22 au 27 septembre 2024 à Lima, au Pérou. "Sur la base des recommandations de CAMFA I et II, exhortant à une participation plus active des États africains dans les instances internationales, et réitérées lors de la 9e Conférence des ministres de la COMHAFAT, des réunions préparatoires sont régulièrement organisées pour traiter des questions relatives aux ressources marines", a situé le ministre ivoirien des Ressources animales et halieutiques, Sidi Touré, en sa qualité de président de la COMHAFAT.



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

 @gouvci.official

 @gouvci

 @gouvci.official

 gouvcivideo

 gouvci

 +225 07 87 36 36 36

 @gouvciofficial

 101  
Aide Gouvernement



